

Kreisrundbrief August 2013

Liebe Grüne, liebe Freundinnen und Freunde grüner Politik,

Bevor jetzt viele von Euch in Urlaub fahren, noch ein Kreisrundbrief mit vielen Terminen. Die heiße Phase des Wahlkampfes fällt in die Ferienzeit. Daher meine Bitte an allen „Daheimgebliebenen“, zahlreich an den Veranstaltungen teilzunehmen.

Anders als in den vorhergehenden Wahlkämpfen will die Landesebene eine neue Wahlkampfstrategie testen: Den Haustürwahlkampf oder auch Canvassing. Vorbild für diese Kampagne ist der überaus erfolgreiche Haustürwahlkampf von Francois Hollande, der mit 80.000 Freiwilligen und fünf Millionen besuchten Haushalten wohl das größte systematische Beispiel für Canvassing in Europa war.

Was geplant ist, ist bis zu einem gewissen Grad auch ein Experiment, denn Haustürwahlkampf ist in Deutschland immer noch ein selten genutztes Instrument. Aber es ist eine Möglichkeit, direkt mit den WählerInnen zu sprechen. In den letzten Wochen sind viele von euch angerufen worden, mit der Frage, ob sie sich am Haustürwahlkampf beteiligen und/oder sich anderweitig im Wahlkampf engagieren wollen (z.B. Spenden). Diese Anrufe haben bei einigen Unmut und Kritik hervorgerufen, weil sie im Auftrag von Landes- und Bundesverband von einer Agentur durchgeführt wurden. Es gab kritische Nachfragen zum Datenschutz.

Dazu einige Anmerkungen:

Ein Teil der Kritik trifft uns im Kreisvorstand. Wir hätten besser über die geplante Maßnahme unterrichten müssen. Die Kreisvorstände wurden auf dem Kreisvorständetreffen im Mai informiert. Der Bericht von Björn über dieses Treffen war für die Juni KV geplant, ist dann aber aufgrund der fortgeschrittenen Zeit und der lokalen Themen entfallen. Im Vorstand haben wir die Brisanz, die das Canvassing für einige hat, wohl unterschätzt. Auch, weil im newsletter, im letzten Schrägstrich und auf der Website laufend darüber berichtet wurde.

<http://www.gruene-bayern.de/service/gruen-gewinnt/>

<http://www.gruene-bayern.de/service/links/aktueller-bericht/>

Die Mobilisierung für das Canvassing ist nur ein Teil der bundesweiten Mobilisierungskampagne die seit dem Frühjahr außerhalb von Bayern läuft, um alle Mitglieder für den Wahlkampf zu mobilisieren. Selbstverständlich ist jedes Engagement freiwillig und jede/r kann sich unabhängig von dieser Telefonaktion vor Ort im eigenen KV engagieren.

Mit der Durchführung der Telefonate wurde eine kleine Agentur beauftragt, die auch sonst ausschließlich für gemeinnützige Organisationen arbeitet. Der Datenschutz wurde dabei selbstverständlich eingehalten. Ich hänge euch den Brief des Landesvorstandes an (ist leider auch nicht bei mir eingegangen) Mittlerweile sind die Kosten durch die Spenden komplett gedeckt. Überschüsse gehen an die Kreisverbände. Nach Aussage des Landesvorstandes sind die Reaktionen auf die Telefonate durchaus positiv.

Ob ein Haustürwahlkampf bei einer Landtagswahl Sinn macht und wie die Wähler/innen darauf reagieren, ist eine andere Frage, die wir dann mit den Erfahrungsberichten nach den Hausbesuchen besser beantworten können.

Die Termine im Überblick:

- 6.8. Informationsveranstaltung mit Claudia Stamm MdL
Thema: Kindergrundsicherung – Jedes Kind ist gleich viel wert
Grünes Büro, Regierungsstr. 545, Beginn 20:00 Uhr
- 10.8. Wandern mit den Kandidaten – Der Landshuter Höhenwanderweg Teil 1 von Buch nach Viecht.
Treffpunkt: Buch am Erlbach, Parkplatz Erlbacherstr/Brunnenstr. in Obererlbach um 10:00 Uhr.
Die Strecke ist etwa 8km lang. Am Zielort wird bei Bedarfein Shuttle Service angeboten, um wieder zum Ausgangspunkt der Wanderung zurück zu kommen. Wer diesen Service in Anspruch nehmen möchte, melde sich bei Rosi Steinberger: 0871-464789.
- 14.8. Sommergespräch 2 mit Dr. Thomas Gambke MdB
Thema: Regionale Energiepolitik
Bernlochner Clubraum, Beginn 20:00 Uhr
- 18.8. Wandern mit den Kandidaten – Der Landshuter Höhenwanderweg Teil 2
Treffpunkt Gasthaus Hahn in Viecht, 10:00 Uhr. Die Strecke ist 9 km lang. Auch diesmal gibt es wieder einen Shuttle Service. Bei Bedarf bitte bei Rosi Steinberger melden. 0871-464789
- 19.8. „Wasserqualität der Isar und Hochwasserschutz“ Ortstermin mit Dr. Christian Magerl MdL,
15:00 Uhr. Ort wird noch bekannt gegeben.
- 28.8. Sommergespräch 3 mit Dr. Thomas Gambke MdB
Thema: Mittelstandspolitik, konkrete Maßnahmen statt Lippenbekenntnisse
Bernlochner Clubraum, Beginn. 20:00 Uhr
- 3.9. „Die Schule im Dorf erhalten“ Infostand mit Margarete Bause, Altstadt Landshut, 14:00-16:00 Uhr
- 3.9. Sommergespräch 4 mit Dr. Thomas Gambke MdB
Thema: Eine verantwortungsvolle und ehrliche Steuerpolitik
Ort noch unbekannt, Beginn 20:00 Uhr
- 5.9. Kurzbesuch Renate Künast in Landshut. Dieser Termin ist noch in der Planungsphase.
- 8.9. Wahlkampfabschluss Landtagswahl mit Uraufführung:
„Kasperl und die CSU“
Gaststätte Zollhaus, Beginn 19:30 Uhr.
- 15.9. Wahlparty Landtagswahl ab 18:00 Uhr im Bernlochner Clubzimmer
- 16.9. Wahlkampfabschluss Bundestagswahl
Tanzschule Peterhansl am Regierungsplatz, Beginn voraussichtlich 20:00 Uhr
- 22.9. Wahlparty Bundestagswahl ab 18:00 Uhr Bernlochner Clubzimmer

Infostände mit Kandidaten:

10.8., 17.8., 24.8., 31.8., 7.9., 21.9. vor dem Rathaus, 14.9. am Ländtor jeweils in der Zeit von 10:00 bis 14:00 Uhr

Leider haben sich bisher nur wenige Freiwillige für Infostände gemeldet. Also, wer hilft mit? Bitte mit Datum und Uhrzeit bei mir melden. hedwig.borgmann@t-online.de

Ab dem 10.8. werden wieder die Plakatwände in Landshut aufgestellt. Wer hilft mit beim Plakatieren. Bitte bei mir melden. hedwig.borgmann@t-online.de

26.9. Kreisversammlung mit Verabschiedung des Kommunalwahlprogrammes, Gasthaus zur Insel 19:00 Uhr

18.10. Aufstellungsversammlung zur Kommunalwahl 2014, Gasthaus zur Insel

Wahlkampfspenden:

Ein Wahlkampf kostet Geld, viele Wahlkämpfe kosten viel Geld. In den letzten Jahren konnten wir nur mit Hilfe der vielen Spenden einen guten Wahlkampf machen. Ich bitte daher auch in diesem Jahr um viele großzügige Spenden.

Spenden für den Landtags/Bezirkstags-Wahlkampf bitte auf das Konto 20437684, BLZ 743 50000 Sparkasse Landshut

Spenden für den Bundestagswahlkampf bitte auf das Konto 20434782 BLZ, 743 50000 Sparkasse Landshut

Selbstverständlich könnt ihr auch auf unser „normales“ Konto spenden Nr. 61239 BLZ 743 50000 Sparkasse Landshut

Empfänger sind immer Bündnis 90/Die Grünen. Wichtig: Bitte gebt immer den Verwendungszweck an. Das erleichtert Irmi die Arbeit.

Für alle Spenden im Voraus schon einmal herzlichen Dank.

,

25.10.- 27.10 Klausur zur Kommunalwahl

Nach der Wahl ist vor der Wahl. Nachdem wir im September Bundestag, Landtag und Bezirkstag gewählt haben, können wir uns ganz auf die Kommunalwahl 2014 konzentrieren. Dazu werden wir wieder in Klausur fahren und zwar vom 25.10. – 27.10. in die Villa Kunterbunt in Neureichenau.

Wer fährt mit? Ab sofort werden Anmeldungen angenommen. hedwig.borgmann@t-online.de

Mit grünen Grüßen,

Hedwig Borgmann, Mark Achilles, Verena Putzo-Kistner, Thomas Klaus, Björn Lácay